

La tecnología y el cambio climático: un mismo problema para dos polos opuestos

Gabriel Gerardo Calvo Montero

En el último siglo, el cambio climático ha ido en aumento hasta representar una amenaza considerable para la vida del planeta, lo cual ha sido en gran parte culpa del avance tecnológico y descontrolado que se ha experimentado. Se suele decir mucho que es en gran parte culpa del sistema capitalista y del consumismo que ha estado dominando a la sociedad, sobre todo en occidente; no obstante, la verdad es que el hecho de ser o no una sociedad o persona capitalista no determina el impacto que se tenga en el ecosistema.

El socialismo, específicamente los países socialistas, también tienen un impacto en el cambio climático; el caso más conocido es China, el cual posee una de las industrias más grandes del mundo, lo cual no tiene nada de malo en sí, el problema es que usen en su gran mayoría combustibles fósiles, como el petróleo, los cuales emiten gran cantidad de gases que afectan al medio ambiente. Otro ejemplo es Cuba, el cual ha criticado al sistema capitalista diciendo que es la raíz del problema, no obstante, similar a China, que más del 50% de su energía es de combustibles fósiles, por lo cual, también generan una huella de carbono (García, 2022).

Aun así, el sol no se puede tapar con un dedo, pues el capitalismo y el consumismo sí han sido un factor relevante en el cambio climático, pues este modelo ha incitado la expansión humana en el ecosistema y una creciente producción de bienes materiales, sin embargo, modelos socialistas como el de China sostienen y contribuyen a este. De igual forma, en el pasado, la URSS y Estados Unidos, siendo socialista y capitalista respectivamente, desarrollaron la tecnología de una manera bastante similar, pero sin darle mucha importancia al impacto ambiental, pues no fue sino hasta recientemente que muchos gobiernos y empresas lo han tomado muy en cuenta para las acciones futuras.

Tanto el capitalismo como el socialismo han tenido un impacto en el medio ambiente, sin importar qué tan grande haya sido a lo largo del tiempo, lo cual ya ha

afectado al planeta gravemente. Es por estas razones que es necesario dar un enfoque más ambiental a la hora de desarrollar nuevas tecnologías, sin importar si se es capitalista, socialista, anarquista, etc.; aun cuando no sea posible eliminar por completo este problema, lo importante es tratar de reducirlo lo máximo posible.

Referencias:

García, S. (1 de enero de 2022). *Verificado: el capitalismo influye en el cambio climático, pero el socialismo también*. Voz De América.

<https://www.vozdeamerica.com/a/verificado-el-capitalismo-influye-en-el-cambio-climatico-pero-el-socialismo-tambien/6841857.html>